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15日下午 14时，记者沿天
山路行驶到与枣曹路交界处时，
远远的就能看到左手边有一高
高的烟囱正往外排放浓浓的白
烟，车辆驶近后，记者一行先是
沿着厂墙查看化工厂的整体情
况，在工厂外墙的广告牌上，记
者看到该化工厂主要生产催化
剂专用钛白粉等。在厂房西墙
外，有一条疑似为工厂排污口的
暗渠，旁边长约500米的道路上
粘满了黄色颗粒状物体，不知是

因何导致。
走访过程中，头上的白烟随

着风向的变化不时地往四周飘
散着，每当白烟从记者头顶上方
飘过时，都能闻到一股类似米粥
的气味，白烟浓度略微高一些，
咽部就会特别不舒服，有一种刺
痒的感觉。

随后，记者沿该道路进入
挪庄，当被问到污染状况时，
一位不愿透露姓名的村民告诉
记者：“将近一年的时间，这个

厂一直在停工，大概半个月前又
开始生产了。”接着，该村民继续
说道：“平时看到的这个白烟还
稍微好点，大烟囱一旁的烟囱还
会不时地排放一种青色的气体，
只要闻到那个气味，大家都会嚷
嚷着‘放毒气啦，放毒气啦’，并
纷纷赶回家将门窗关好。原来
化工厂停产时，村民们还能去村
委会门前的小广场活动活动，可
自打其重新开始生产后，我们每
天晚上只能老老实实地在家待

着。”
“不仅如此，每到下雨天，

从化工厂的西墙处经常会排出
类似黄泥汤似的液体，顺着墙
外的南北道路流到我们村里，
要是骑车子从这些黄泥汤上经
过，车胎过不了多久就会被腐
蚀。”村里的一位陈姓女士说
道：“现在村里的几棵树也已经
慢慢地死掉了，不知是受周围
气体的影响，还是因这些黄泥
汤所致。”

化工厂停工近一年 如今重新开工

化工厂白烟弥漫让人闹心
飘落的粉尘曾“咬”穿锅底

■ 记者 王龙飞 实习生

陈思雨 摄影报道

近日，记者接到市

民周女士打来的热线电

话反映，近期在家中总

是能闻到一股怪怪的气

味，怀疑是不远处的化

工厂生产时排放的气体

所致。接到电话后，记

者于10月15日赶往现

场了解具体情况。

对于此化工厂，记者今年 6
月份在附近采访时就听到挪庄
村民提及过，当时因该化工厂处
在停产阶段，所以只是从村民们
的口中简单了解了该厂生产时
的情况。当时，一位王姓的村民
说：“化工厂生产时每天都会往
外排放大量的白烟，院子里也会
飘来不少粉末状小颗粒，夏天落
到皮肤上会有灼烧感。“这些小
颗粒实在太厉害，记得有一次把

我放在院子里的锅底都腐蚀透
了，晾在院子里的衣服更是被烧
得变了色，现在想想，还是非常
后怕。”说着，王女士转身进了院
内，开始将晾在院内的衣服收进
屋，收拾完后又向记者说道：“原
来晾在院内的衣服都被‘咬’出
许多小白点，要是碰上下雨天，
衣服的颜色都能被烧掉好大一
片。”

15日下午记者赶到时，在

王女士家不远处，有位村民正在
自家门旁的院子里锄地，另一位
村民怀里抱着一婴儿，对于西面
不远处化工厂污染的问题，他们
也是气愤不已，激动地向记者
说：“原来经常都会飘下一些类
似白面的东西，就像下白石灰一
样，每天家里的电动车座位上满
满的都是白色粉末，院子里的青
菜都被烧坏了。现在有了小孩，
整天想的就是怎么在他处给孩

子找一个空气质量稍好的居住
场所。”

谈到化工厂对周围地下水
的影响时，一位种姓的村民告诉
记者：“原来从自家20米的深井
打上来的水都泛着一层奶白色，
最近这几年虽然用上了自来水，
但刚开始时，被污染的土壤都把
埋在地下的自来水铁管给腐蚀
坏了，后来才换上了类似塑料材
质的自来水管道。”

谈及之前化工厂污染情况 村民均气愤不已

对于化工厂的污染情况，不
少村民表示虽然目前工厂重新
开工仅半个多月，但单从厂外

“黄泥汤”以及青色气体的排放

频率来看，此次工厂的生产速度
显然比停产前的生产速度要
快。不少村民担心地说道：“现
在村里都留下像我们这些爷爷

奶奶辈的在家带带小孩，就算是
平时保护的再好，肯定也会受到
化工厂排出气体的影响，而且村
委会内的幼儿园与化工厂的直

线距离仅三四百米。不知在这
样的环境下成长，对孩子到底会
带来何种危害。”

村民们担心工厂排气影响孩子健康

晚报讯 （记者 王龙飞 实习
生 陈思雨）近日，记者接到几位市
民打来的热线电话，反映复元三路
与泰国工业园南环路路口交界处东
西向的红绿灯不仅被行道树挡住，
而且绿灯的时长仅为10秒，着实是
不太方便了。对于市民所反映的情
况，记者于15日的上午对现场进行
了调查。

15日上午 10点 30分，记者赶
到该路口。随后，记者退回到路口
东侧的人行横道处并一直向东走，
一边走，一边模仿车辆驾驶室所在
的大概位置，在离斑马线30米的距
离，转身看到对面的红绿灯刚好被
行道树挡住。

就在记者在现场拍照期间，一
辆黑色小轿车就因为没看到红绿
灯，车身停在了斑马线外。随后，该
车的驾驶员向记者抱怨道：“这是我
第一次跑这条路，快到路口时我已
经减速，并寻找红绿灯在什么位置，
但谁也没想到它会被树给挡住啊！”
记者看到车前不远处，就是摄像头。

随后，记者来回计算了一下东
西向绿灯的时间，在经过数次统计
后，得到的时间均是在 10秒左右。
据一位拨打热线电话的赵先生介
绍，平时这条东西向路上人虽然不
多，但仅10秒的绿灯时长还是让很
多人感到不适应，再加上向西行驶
的红绿灯位置相当隐蔽，所以这个
人行人较少的路段有可能会成为车
辆违章的高发地段，特别是红绿灯
一事，希望有关部门能够尽快想出
解决对策。

红绿灯“羞答答”
躲在树后看不清

晚报讯（记者 王龙飞）近日，
记者在枣庄民意通网站上看到有网
友“hero”反映，市立医院南门口西
边管道漏水，在旁边人行道上流淌
已有数月的时间了。

14日下午17时，记者赶到此处
时，发现漏水口是在医院南门西侧
的一花池内，该水呈无色透明状，也
闻不出有什么特殊的气味。漏出的
水沿非机动车道一直流到东面的路
口处。记者在现场期间，恰巧有三
位骑电动车的少年从此处经过，其
中一位少年拐弯时发生侧滑，差点
跌入一旁的花池中。希望有关部门
能够尽快查出此处漏水原因并尽早
对其进行修复。

管道漏水
流淌至大街


